

11 DE FEBRERO 2024

# NO BUSQUES NADA FUERA DE DIOS

PASTOR MELVIN ÁBREGO

# RESUMEN DEL SERMÓN

Una mujer cuidó una muñeca desde su infancia con gran dedicación, invirtiendo en ella como si fuera parte de su familia. Tras 50 años de cuidado, un perro destruyó la muñeca y la mujer, mostrando un profundo apego, gastó \$1,400 en un funeral para ella. Esta historia ilustra cómo los objetos pueden transformarse en ídolos en nuestras vidas.

La historia de la mujer y su muñeca sirve como una poderosa ilustración de un punto más amplio, similar a lo que observamos en la historia bíblica de Israel, especialmente en Isaías 45:20 - 46:13. En estos pasajes, Dios insta a Israel a

abandonar sus ídolos, que, al igual que la muñeca, no pueden ofrecer comunicación, relación, ni respuesta de amor debido a su naturaleza inerte. Este pasaje bíblico destaca la necesidad de rechazar los ídolos y volver hacia el único Dios verdadero, que promete protección y salvación a su pueblo.

Por eso mi objetivo de esta reflexión es invitarte a que **confíes** solamente en Jesús, porque de Él depende tu vida.

# I. LO INÚTIL DE DEPOSITAR NUESTRA CONFIANZA FUERA DE JESÚS

Isaías 45:20 Reúnanse y vengan; juntos acérquense, fugitivos de las naciones. Aquí, Dios extiende su llamado no solo a Israel; sino a todas las naciones, mostrándose como el único Dios sobre toda existencia, no limitándose a Israel. Les advierte sobre la ignorancia de confiar en ídolos, que es propio de personas sin entendimiento y además señala la inutilidad de estos, que no pueden escuchar ni extender su mano para salvar.

A pesar de que sólo Dios podía salvarlos, Isaías reprende a Israel en el capítulo 29 por tener un corazón alejado de Dios. Aunque oficialmente reconocían a Dios, en realidad se inclinaban ante otros dioses, cumpliendo con las tradiciones de manera superficial, como lo expresa

**Isaías 29:13:** Dijo entonces el Señor: Por cuanto este pueblo se me acerca con sus palabras y me honra con sus labios, pero aleja de mí su corazón, y su veneración hacia mí es sólo una tradición aprendida de memoria. Dios señala este problema en Israel: A pesar de cumplir con los actos de devoción externos, su corazón está lejos de Él, sin buscar genuinamente su palabra ni reflexionar sobre sus pecados, dicho en un contexto actual es como los que no fallan al congregarse los domingos, procuran hacer el bien pero su corazón está lejos de Dios.

Dios cuestiona a Israel sobre la eficacia de los ídolos, señalando la inutilidad de clamar a seres que no pueden responder. A diferencia de los ídolos, Dios posee la autoridad para ejecutar juicio, castigar y salvar. Este contraste destaca el carácter único y santo de Dios, evidenciado tanto en Su misericordia como en sus juicios, subrayando la diferencia fundamental entre los ídolos inertes y el único y verdadero Dios, cuya presencia activa y poder sobre la historia son indiscutibles.

En 2 Pedro 2:4 se menciona el juicio divino sobre los ángeles rebeldes, demostrando la justicia de Dios y Su misericordia hacia nosotros al proveer un plan de redención exclusivo para la humanidad. El relato del diluvio ejemplifica el poder de Dios para ejecutar juicio pero también para salvar, donde Noé y su familia son preservados por gracia y misericordia, a pesar de ser pecadores, mostrando el carácter santo, misericordioso y justo de Dios.

En cuanto a la idolatría, no hay razón para venerar ídolos, creaciones humanas sin vida, aquí se resalta la inclinación de Israel a desviarse hacia otros dioses a pesar de las evidencias de la acción divina en su historia. Este comportamiento nos invita a una reflexión personal sobre cómo en la actualidad, nuestras decisiones se guían por la búsqueda de bienestar personal, ganancias, comodidad, y menor esfuerzo, alejándonos de Dios y su Palabra.

Muchos no están dispuestos a sacrificarse por el evangelio o asumir los costos de creer y predicarlo. Es importante reflexionar sobre cómo a menudo, desplazamos nuestra confianza en Jesús hacia ídolos, sin siquiera tener la conciencia para reconocerlo. Nos convencemos erróneamente de que todo está bien, sin someternos a un autoexamen constante y fiel a la luz de las Escrituras. Sin embargo, la misericordia y gracia de Dios, manifestadas a través de Cristo y el evangelio, nos conducen al arrepentimiento.

Es preferible humillarnos ante Dios y depender de Él, en lugar de alejarnos. Resulta más valioso renunciar a nuestras comodidades e ídolos ya que inevitablemente toda la creación reconocerá Dios como único y verdadero, así lo expresa Isaías 45:23-25: Por mí mismo he jurado, ha salido

de mi boca en justicia una palabra que no será revocada: Que ante mí se doblará toda rodilla, y toda lengua jurará lealtad. 24 De mí dirán: 'Solo en el Señor hay justicia y fuerza'. A Él vendrán y serán avergonzados todos los que contra Él se enojaron. 25 En el Señor será justificada y se gloriará toda la descendencia de Israel. Esta porción apunta a Jesus, leamos el siguiente pasaje que lo confirma.

Filipenses 2:9-11 Por lo cual Dios también le exaltó hasta lo sumo, y le confirió el nombre que es sobre todo nombre, 10 para que al nombre de Jesús se doble toda rodilla de los que están en el cielo, y en la tierra, y debajo de la tierra, 11 y toda lengua confiese que Jesucristo es Señor, para gloria de Dios Padre. Dios hace una promesa y un juramento inquebrantable: toda rodilla se doblará ante Él. A diferencia de los humanos, que juramos por algo o alguien mayor, Dios, al no tener a nadie superior, jura por sí mismo. Filipenses está afirmando que Jesucristo es el cumplimiento de la promesa dada por el Profeta Isaias. A esto agreguemos que Dios ha afirmado que no hay Dios fuera de Él, indiscutiblemente somos llevamos a la conclusión que Jesus es ese Único y Verdadero Dios y por lo tanto sólo puedes colocar tu confianza en Él.

Cualquier otra fuente de seguridad es vanidad, ya sea en nosotros mismos, en otras personas, o en posesiones materiales. Solo Dios ofrece una seguridad verdadera y duradera. Confiar en lo temporal es un error profundo que solo lleva a la decepción y la frustración. La fe en Jesús, en cambio, nos brinda una esperanza segura y un refugio inquebrantable ante las adversidades de la vida. Él es el único Dios y no hay nadie más.

### PREGUNTAS DE APLICACIÓN

- 1. ¿Te has visto tentado en colocar tu confianza en tus posesiones, personas o en algo más?
- 2. ¿De qué maneras has visto en tu vida que es mejor colocar tu confianza en Jesús?

# II. RAZONES PARA COLOCAR NUESTRA CONFIANZA EN JESÚS

### A. Dios siempre cuida de Su pueblo

**Isaías 46:1** Se ha postrado Bel, se derrumba Nebo; Sus imágenes son puestas sobre bestias, sobre animales de carga. Sus bultos son pesados, Una carga agobiadora para la bestia fatigada. Se derrumbaron, a una se han postrado. No pudieron salvar la carga, Sino que ellos mismos han ido en cautividad.

Bel (Probablemente Marduk) y Nebo, "dios" de poder y sabiduría en el panteón babilónico, nos llevan a reflexionar

que a pesar de representar fuerza, poder y sabiduría, dependían completamente de humanos y animales para ser transportados y protegidos, una ironía que resalta su propia incapacidad. Esta situación nos recuerda a la narración bíblica de 1 Samuel 5, donde el Arca del Pacto, vista erróneamente por el pueblo de Israel como un amuleto, es llevada a batalla por Saúl. Lejos de garantizar la victoria, el arca es capturada, evidenciando la idolatría y la falta de comprensión de Israel sobre quién era su verdadero Dios.

La captura del Arca por los filisteos y su colocación ante la estatua de Dagón, que termina por caer y quedar mutilada, simboliza la supremacía de Dios sobre cualquier ídolo. Este acontecimiento demuestra que Dios no requiere de la intervención humana para triunfar sobre sus enemigos. La caída de Dagón ante el Arca del Pacto subraya la inutilidad de comparar cualquier deidad con el poder y sabiduría del único Dios verdadero, invitándonos a reflexionar sobre la futilidad de idolatrar fuerzas y saberes humanos frente a la omnipotencia divina.

Isaías 46:3b-4 Los que habéis sido llevados por mí desde el vientre, cargados desde la matriz. 4 Aun hasta vuestra vejez, yo seré el mismo, y hasta vuestros años avanzados, yo os sostendré. Yo lo he hecho, y yo os cargaré; yo os sostendré, y yo os libraré. A diferencia de los ídolos, que requieren ser transportados por humanos y animales, Dios sostiene a su pueblo sin necesidad de ser sostenido por nadie. Él es el creador de todo y nos recuerda que ha estado con nosotros desde antes de nacer, cuidándonos incluso cuando éramos incapaces de cuidarnos a nosotros mismos.

A medida que envejecemos, nuestras fuerzas disminuyen y vivimos momentos en que nuestros cuerpos ya no responden con la agilidad de antes, no debemos temer, pues Dios promete Su presencia constante hasta el final de nuestros días. Esta promesa nos libera del temor a la muerte, ya que la vida eterna junto a Él nos espera. Confiar en Cristo nos brinda paz y gozo, algo que nunca podrían ofrecer los ídolos

Estos versículos de Isaias nos lleva a pensar en la premisa de Pablo en Atenas ante un público rodeado de ídolos y prácticas religiosas, fue que Dios creó el mundo y no dejó abandonada su creación, todo existe porque Él existe, porque Él es Dios. **Hechos 17:28** Porque en Él vivimos, nos movemos y existimos.

Por lo tanto, no debemos correr hacia los ídolos ya que la idolatría conlleva consecuencias. A través de Isaías, Dios anunció la cautividad de Israel como castigo inevitable por apartarse de Él, demostrando que incluso en la disciplina, Su propósito es de amor y redención. La fidelidad de Dios a Su pacto no solo implica proteger y sostener a Su pueblo; sino también quiarlo a través de la corrección, reafirmando Su gran amor incondicional y Su compromiso de no abandonarlos.

### B. Nada ni nadie se compara a Jesús, por que Él cumple Sus promesas

Isaías 45:5-7 ; A guién me asemejarán, Me igualarán o me compararán Para que seamos semejantes? 6 Los que derrochan el oro de la bolsa y pesan la plata en la balanza pagan a un orfebre para que haga un dios de ello; se postran y lo adoran. 7 Lo levantan en hombros y lo llevan; lo colocan en su lugar y allí se está. No se mueve de su lugar. Aunque alguno clame a él, no responde, de su angustia no lo libra.

Este texto nos confronta con una realidad: La creación de ídolos nace de un corazón corrupto v codicioso (pecaminoso), donde la abundancia material se transforma en objetos de adoración. Este acto de crear ídolos para justificar acciones codiciosas revela una profunda desconexión con Dios, marcando el inicio de un ciclo de idolatría. Los individuos no solo invierten su riqueza en estos ídolos; sino que también se entregan completamente a ellos, transportándolos de un lugar a otro, lo cual profundiza su esclavitud. Estar esclavizado por una creación propia es el colmo del absurdo.

La idolatría es una práctica que, aunque pueda parecer obsoleta o ilógica en la actualidad, sigue siendo una realidad para aquellos alejados de Dios. Esta realidad no solo se manifiesta en la adoración de ídolos e imágenes; sino también en la tendencia humana a idolatrarse a sí mismo. Incluso dentro de la Iglesia, muchos se han desviado hacia el seguimiento de sus propios deseos, sin considerar a Dios en sus vidas

Dios nos exhorta a mirar hacia atrás, a recordar todas sus obras y cómo ha cumplido Sus promesas. Isaías 46:9-10 Acordaos de las cosas anteriores ya pasadas, porque yo soy Dios, y no hay otro; yo soy Dios, y no hay ninguno como yo, 10 que declaro el fin desde el principio y desde la antigüedad lo que no ha sido hecho. Yo digo: «Mi propósito será establecido, y todo lo que quiero realizaré». No hay nadie ni nada que pueda parar o torcer la voluntad de Dios. ¿Quién de nosotros le ha dado consejo a Dios? ¿Dónde estábamos cuando Dios creó todas las cosas? Somos incapaces de ofrecer consejo a Dios, pues Su sabiduría y soberanía son insondables. Él conoce el final desde el principio y asegura que Su propósito se cumplirá tal como lo ha declarado, demostrando que Él tiene el control absoluto sobre todo lo creado y sobre el curso de la historia.

Romanos 11:33-36 ¡Oh, profundidad de las riquezas y de la sabiduría y del conocimiento de Dios! ¡Cuán insondables son sus juicios e inescrutables sus caminos! 34 Pues, ¿quién ha conocido la mente del Señor?, ¿o quién llegó a ser su consejero?, 35 ¿o quién le ha dado a Él primero para que se le tenga que recompensar? 36 Porque de Él, por Él y para Él son todas las cosas. A Él sea la gloria para siempre. Amén.



# TODOS LOS DERECHOS RESERVADOS © 2024 IGLESIA GRACIA SOBRE GRACIA.

### PREGUNTAS DE APLICACIÓN

- 1. ¿Cómo te anima y consuela saber que Dios te ha guardado y lo seguirá haciendo?
- 2. ¿Cuál debe ser tu respuesta al saber delante De Dios al conocer que todo lo que ha prometido lo cumplirá?

## III. LA PROMESA CUMPLIDA EN JESUCRISTO

Isaias 46:12-13 Escuchadme, duros de corazón, que estáis lejos de la justicia. 13 Yo acerco mi justicia, no está lejos; y mi salvación no tardará. Pondré salvación en Sión, y para Israel será mi gloria.

La promesa de salvación se cumplió en Jesucristo, el único capaz de ofrecer redención y aunque esto es una verdad innegable, históricamente y hasta hoy, muchos eligen rechazarlo, prefiriendo seguir sus propios deseos y caminos. Este rechazo no es exclusivo de Israel, que a pesar de experimentar la liberación y presenciar milagros, siguió siendo necio y sufrió las consecuencias. En la actualidad, ese mismo rechazo se manifiesta en aquellos que depositan su fe en lo terrenal o en sí mismos, ignorando la necesidad de arrepentirse y humillarse ante Dios.

En un contexto de idolatría similar en Atenas, Pablo comenzó a predicar el evangelio, declarando que, de todos los dioses adorados, solo hay uno verdadero que es Jesús y que la salvación y perdón de pecados es a través de Él. Hechos 17:31 Porque Él ha establecido un día en el cual juzgará al mundo en justicia, por medio de un Hombre a quien ha designado, habiendo presentado pruebas a todos los hombres al resucitarle de entre los muertos. Pero también les afirma que un día Jesús juzgará a todos y por eso es necesario el arrepentimiento. Hechos 17:30 Por tanto, habiendo pasado por alto los tiempos de ignorancia, Dios declara ahora a todos los hombres, en todas partes, que se arrepientan.

Solo a través de reconocer nuestra dependencia de Jesucristo podemos experimentar la verdadera liberación y paz, incluso en los momentos más dolorosos de la vida. La salvación está disponible hoy para aquellos que eligen apartarse de la idolatría de sí mismos y confiar plenamente en Cristo, el único capaz de llevarnos a la vida eterna y otorgarnos paz verdadera, más allá de las soluciones temporales a nuestros problemas. ¿Seguiremos viviendo neciamente?

Hay una buena noticia, aún hay tiempo para el arrepentimiento. La invitación es a escuchar la Palabra de Dios, orando para que Él abra nuestras mentes y corazones a las verdades del Evangelio, sin culpar a Dios por nuestros pecados, sino humillándonos ante Él y reconociendo nuestras propias decisiones erróneas.

Hermanos, ustedes pueden sentirse seguros de que no son idolatras por no adorar imágenes o inclinarse ante ídolos; pero la idolatría también se manifiesta en la autosuficiencia y el rechazo a profundizar en las Escrituras y su compromiso con la Iglesia local. Ustedes pueden ser su propio ídolo. La comodidad personal y el orgullo pueden convertirse fácilmente ídolos, impidiéndonos en crecer espiritualmente.

Por ejemplo en el matrimonio podemos caer en el engaño de idolatrar a nuestro cónyuge, deseando cambiarlo según nuestras preferencias personales, cambios que nos hagan sentir más cómodos, reflejando una adoración a uno mismo en donde el principal objetivo es la satisfacción personal y no honrar a Dios buscando una transformación de nuestro cónyuge en función a la Palabra de Dios. En el matrimonio, deberíamos aspirar a que todo contribuya a la gloria de Dios, quiándonos únicamente por Su palabra.

En resumen, necesitamos venir constantemente a la Palabra de Dios para examinar nuestra mente, corazón y deseos, reflexionando sobre el objeto de nuestros anhelos y lo que domina nuestros pensamientos y decisiones diarias. Debemos analizar nuestras vidas continuamente, buscando en la Escritura el discernimiento y la sabiduría para una autoevaluación honesta. Es importante no distanciarnos del cuerpo de Cristo, aquellos hermanos piadosos que buscan a Dios y están dispuestos a ofrecernos apoyo. Mantengámonos vigilantes para no idolatrar nuestras propias ideas, pensamientos, metas o imagen personal, más bien, confiemos solamente en Jesus porque de Él depende tu vida.

- 1. ¿Has confiado en ti mismo para solucionar algún problema en tu vida?
- 2. ¿De qué maneras prácticas puedes mostrar con tu vida que tu confianza está depositada en Jesús?

### ALABANZAS | DOMINGO 11 DE FEBRERO, 2024

En nuestra iglesia siempre buscamos que puedas integrarte y disfrutar mas de la adoración comunitaria, por tal razón compartimos el siguiente listado de alabanzas para que adores a nuestro Señor Jesucristo:



Gracias por ser parte de nuestra comunidad. Te invitamos a apoyar nuestro ministerio para seguir produciendo recursos como este. Puedes ofrendar a través de:

https://graciasobregracia.org/ofrendas o escaneando el siguiente código:

